

'No ganamos como antes'

VÍCTOR OSORIO

Adrián trabaja como reparador de aplicaciones desde hace cuatro años. Antes laboraba en un call center y vio en el reparto una mejor oportunidad de ingreso y mayor flexibilidad de horario.

Empezó con una bicicleta y desde hace dos años reparte en moto.

"Fue una buena opción, una buena oportunidad, porque ya trabajo para mí, no estoy trabajando para un negocio o con un jefe o unos horarios", señala.

El suyo es uno de los testimonios recabados por Oxfam México y el Instituto de Estudios sobre Desigualdad (Indesig) para la elaboración del reporte Este Futuro No Aplica.

Con la pandemia de Covid-19, comenta, aumentó el número de repartidores, y por tanto la competencia por los pedidos, y con el cobro de impuestos disminuyó el ingreso.

"Con esto de la pandemia se ha metido mucho repartidor, mucha persona que se quedó sin trabajo. Todo mundo piensa que nos va muy bien en la pandemia, pero no. La realidad es que con tantos repartidores que hay ahora ya hay muy poco pedido para tanta gente, ya no ganamos como antes, y súmale los impuestos que tenemos que pagar. Ya nos queda muy poco la verdad".

"Podemos trabajar el tiempo que queramos, una hora si tú quieres, pero la verdad es que para que salga bien, sí serán de seis a ocho horas. Por ejemplo, ahorita tenemos mucho tiempo sin pedido, hay muchos tiempos muertos (...) Y depende mucho de que si hay lluvia".

Daniela tiene 24 años, estudia psicología. Trabajaba en una papelería, pero con la pandemia le redujeron el sueldo y decidió probar como repartidora hace un año.

Reconoce que le sigue causando temor transitar con su moto.

"No sé andar mucho en la calle, luego me pierdo y como que sí me da como miedo, pero ya poco a poco he ido como descubriendo", explica.

"Me da mucho miedo, si se me acercan los carros (...) Ya me aventaron como tres veces".

Una de esas veces terminó en el hospital.

Además, como tantos miles, Daniela se contagió de Covid-19 y durante su convalecencia no obtuvo ingresos.

"Creo que sería importante que den beneficios del seguro, como un empleo dentro de una empresa, porque al final de cuentas estás trabajando para una empresa, a pesar de que no percibas un sueldo fijo, pero te quitan impuestos", señala.



Alejandro Mendoza

Los repartidores trabajan en promedio 6 días y 40 horas a la semana y no están afiliados a ningún servicio de salud.

